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體驗他們的刻苦惕礪，徐圖大舉的精神

所在。

很難想像，曾經一窮二白，光是

衣著，就從新三年，舊三年，縫縫補補

又三年；食要糧票，行要路條，文革十

年，覆地翻天，能蛻變到今日以一枚火

箭，搭載三個衛星，其中之一，裝有能

捕獲其他衛星的伸縮臂，被美媒視為大

陸的反衛星武器，不信官方宣稱只是

「技術科學試驗」，認定另有軍事用

途。美國官方相信，中共有可能在檢驗

這些衛星在攔截、損害甚至摧毀其他軌

道衛星的能力；蘇俄則指稱，進行這樣

的試驗，等於預兆它將成為超級太空大

國。

我在延安遊目所及，共產黨人不過

布衣粗糲，夜涼如水，露寒衣單，雖無

燈月交輝，洞窟藏身，帝陵横卧，千般

艱困，乃能胼手胝足，寓理帥氣，以靈

禽為師，蹲下，為了一躍而起，連秧歌

舞都隠藏進退的神髓。

從土法煉鋼的大熔爐，藉人與天

爭的狂熱，匯成有如黃河激流莫之能禦

的澎湃，練就在信仰之下視死如歸的鐵

軍，昨日的草莾，造就今天全球舉足輕

重的超卓。

延安革命紀念館，我從館藏看到

的，沒有當年先進的武器，我們擁有美

援可以連發又輕裝的卡賓槍，和威力強

大的湯姆生衝鋒槍（重量分別為三斤和

九斤），他們只有可用的士氣，一種在

艱彌厲的爆發力，多難興邦的志節與潛

能。

一泓淺池的泥鰍，頓成飛天的騰

龍，若非積極無懈，精誠恆毅，創造奇

蹟，明天怎能會更好！北洋軍閥吳佩孚

某年生辰，康有為特書贈「開張天岸

馬，奇逸人中龍」示賀。以今視昔之延

安「好漢」，似亦足以當之。

人如不定去向，將無立足之地。明

日台灣，該當如何？殊值深思。（作者

為本會會員）

回眸「江南事件」
▓魏  萼

從「白狼」回台說起

2013年6月29日，竹聯幫的靈魂人物

「白狼」張安樂返台，結束了他17年的

流亡生活，令我回憶起1984年10月15日
作家劉宜良（江南）被竹聯幫人士暗殺

身亡的所謂「江南事件」。

經過近三十年來的歲月變遷，江山

依舊，可是人物已非。此時似可更公允

的探討一下「江南事件」的時機了。

柏克萊大學風雲

1 9 8 3 年，應加州大學柏克萊校

區東亞研究所所長施樂伯（R o b e r t 
A.Scalapino）邀請，到美國擔任訪問學

人。由於柏克萊的學術地位崇高而且學

風開放，經常吸引許許多多、來來往往

的訪客，「白狼」張安樂也是其中的一

位，於是我有機會認識了他。當時在柏

克萊從事於研究工作的，還有來自日本

立教大學的教授戴國煇、來自台灣的陳

鼓應以及台灣知名作家陳若曦等人。

1984年春季認識張安樂後，曾鼓勵

他繼續完成在史丹佛大學的學業。當時

我只知道張安樂，並不知道有人稱呼他

為「白狼」的意義是什麼，尤其是有一

次他宴請當時在美國的華人幫派各方豪

傑，他們都有各自的事業。除了主人張

安樂之外，其餘的我一個都不認識。我

印象中的張安樂是一位有理想的書生，

對於台灣的政黨政治有興趣，而且是位

很有智慧和使命感的中國人。

「江南事件」與《蔣經國傳》

在台灣有關幫會的組織甚多，各

幫會有其不同的幫會理念和主張，就以

「竹聯幫」為例說明之。

當年「竹聯幫」的成員大抵以台灣

外省人的子弟較多，尤其是國民黨人的

後代。他們心中有反共愛國的概念，特

別是對中共為敵人的想法，仍然深植在

他們心中。「江南事件」出之於國防部

情報局的號召，使他們更為理直氣壯，

這是忠黨報國的大好時機。他們懷疑江

南是集各種政治立場於一身的多面人，

是「制裁」的好對象，於是他們就這樣

的幹下去了。

▲102年6月29日張安樂在松山機場就逮時，手
持「和平統一、一國兩制」標語。

▲延安革命紀念館。
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江南撰寫《蔣經國傳》的過程中，

對蔣經國的一生人格和家族政治頗有微

辭，但經過協調的結果認為蔣經國在台

灣的革新建國的真誠與努力是深深被肯

定的。這個改變與當時在洛杉磯《加州

論壇報》執行長阮大方及其尊翁阮毅成

（曾經擔任過國民黨政策委員會副秘書

長及中央日報董事長等要職）父子二人

的努力有關。

江南的《蔣經國傳》曾在阮大方主

持的《加州論壇報》連載，其間也盛傳

江南與美國中央情報局及中共有關單位

也有接觸。這是否為事實？此處不敢做

評論。如果江南確實為台灣、大陸、美

國等三個地區的三面情報買賣，那江南

則為三面諜的可能性高。

竹聯幫的成員要高舉忠黨愛國旗

幟，以制裁不忠不義的人士，這已是竹

聯幫要制裁的重要對象。

「江南事件」與《吳國楨憶往》

國民黨文工會主任周應龍曾告訴筆

者，經協調江南願意修正《蔣經國傳》

的局部不實內容，亦即對於蔣經國的惡

言批評減到最低為止。周應龍曾擔任蔣

介石秘書以及蔣經國的機要室主任。

這個協調過程是由阮大方尊翁阮毅

成先生擔任。據了解，「江南事件」應

該不是因為他撰寫《蔣經國傳》的著作

所引起的。坊間皆認為「江南事件」乃

是因為江南撰寫《蔣經國傳》的不當內

容所引起的，但這個看法我認為不是。

然到底為何？可能與他將再撰述

《吳國楨八十憶往》有關。據悉，吳國

楨1984年病逝後，吳夫人曾把有關撰寫

資料送達江南手中。吳國楨曾擔任湖

北省主席、上海市長和台灣省主席等要

職，其政治理念與蔣經國不同，後來他

被逼退，並於1954年到美國，稍後則在

喬治亞州奧古斯塔（Georgia Augusta）大

學擔任教職。非但蔣經國與吳國楨的政

治立場明顯不同，即使是蔣夫人宋美齡

與蔣經國的政治主張亦不會完全相同。

「江南事件」的錄音帶爭議

當旅美華人劉宜良被槍殺的血案一

發生，國民黨文化工作會所屬《香港時

報》的「社論」即指出「江南事件」是

共產黨人幹的。很快的，經過幾天之後

一般的新聞媒體皆認為《香港時報》的

「社論」是有問題的。最後確認「江南

事件」是國民黨人幹的，何況這是政府

單位的情報局幹的。

這項江南命案背後的主導者，竟

然是當時情報局長汪希苓先生。汪希苓

先生是位謙恭為懷、彬彬君子的海軍中

將，是忠黨愛國的典型軍人。而「江南

事件」的策劃者是國防部情報局副局長

胡敏儀和處長陳虎門，而事件的殺手是

陳啟禮、吳敦和董桂森等三人，這三人

都是竹聯幫的重要成員。

此案發生令華人社會震驚，陳啟禮

在美國還將此次「江南事件」的槍殺行

動以及相關過程製成「錄音帶」，以為

佐證，用以保護參與者的人身安全。這

個保命「錄音帶」做了多份副本，分別

放在美國重要竹聯幫人士的手中。

這份錄音帶的另一副本，據悉曾委

託外交部駐外單位轉回台灣，但未被接

受，於是輾轉地找上了我。我依程序往

上簽報，經國民黨秘書長蔣彥士同意，

知會國安局長汪敬煦等人，於是赴美洛

杉磯。經過一個晚上的討論後，決定轉

達國內這個信息。

參加此「錄音帶」的交接，除了張

安樂外，還有竹聯幫的重要人士在內。

談話的結果是可以將「錄音帶」帶回台

灣，並請台灣有關人士研判；此一「錄

音帶」的轉移並未提到金錢交易等事

情，故非外傳有價購的行為。

無法證明蔣孝武涉案

坊間許多有關蔣孝武和蔣孝勇介入

「江南事件」之耳語，但沒有事實可以

證明，主在於他們兩人與情治機構人士

相當接近。既然排除蔣氏兄弟與「江南

事件」有密切的關係，那又有誰與「江

南事件」有關呢？我覺得很可能與吳國

楨的「傳記」的撰述有關。

吳國楨受蔣夫人宋美齡女士的提

拔，曾經擔任台灣省主席等重要職位，

他又與蔣經國政治理念看法不同。主要

是吳國楨在美國取得普林斯頓大學政治

學博士學位，該校是美國長春藤八大名

校之一。美國人對他擁有美國名校博士

學位，認為他得到西方自由民主思想的

真傳，這種概念與蔣經國是有二致的；

蔣夫人宋美齡女士的行事風格與蔣經國

亦是迥異的。（作者曾任文工會副主

任，現為淡江大學國際事務與戰略研究

所榮譽教授）

上海市僑聯副主席沈敏率團來訪

2013年8月9日上海市僑聯副主席
沈敏（左七）率孫寧先部長、谷蘇南副
部長、匣北區殷瑞蘭副主席、王紅巧主
任（左六、右三、左五、左四）等一行
五人，在僑聯總會秘書長鄭致毅（右
四）陪同下來訪，理事長陳三井（右
七）偕同常務理事沈大川、黃東祥、黃
河、黃海龍、夏誠華、趙麗屏、監事會
召集人李兆民、秘書長劉本炎（右八、
左二、右一、右六、左一、左三、右
五、右二）接待。

陳三井表示，自2007年10月山東

孔子文化節、2008年9月華僑服務之回
顧與展望學術座談會、2010年6月上海
世博，都有本會與上海市僑聯密切交流
的歷史足跡，希望未來能持續交流；
沈敏接著一句「熱烈歡迎華僑協會總會
組團到上海參訪」，為此次接待掀起高
潮。

席間，聊到有關習近平提出的「中
國夢」，這是中華民族復興的大課題，
也是海外華僑華人關心的大議題，有賴
兩岸學者專家闡述。（編輯室）


